



La lucha por el FEES, la organización estudiantil y la organización de trabajadores.

Una mirada estratégica.

El escándalo del “cementazo” da muestras de la medida de las ansias de riqueza de la burguesía, infiltrando el círculo íntimo del “presidente del cambio”. La lógica de acumulación de riqueza capitalista hace que el gobierno del Partido Acción Ciudadana (PAC) haya quedado cercado por graves acusaciones de corrupción, que por lo demás es nada más un elemento de todo el engranaje de corrupción que es el estado burgués costarricense.

Por otro lado, la completa tranquilidad cínica de la mayoría de las rectorías universitarias frente a la política económica del estado y de las finanzas de la educación superior, dan cuenta de hasta qué punto los administradores de las instituciones autónomas están plegadas a la predilección del gobierno de concederle 30 millones de dólares a un empresario mediocre (como todos los del país) pero recortar la educación superior.

Jensen y Solís, Solís y Jensen. Es como si detrás de uno estuviera el otro; golpear a uno es golpear al otro. El círculo interno defiende a Solís, de la misma manera que el círculo interno protegió a Jensen. Solís se reunió con el empresario corrupto del cemento por la cercanía de sus amistades, Jensen le dió el trabajo a su hija. Solís vende bonos de deuda externa, Jensen administra el préstamo del Banco Mundial. Jensen se opuso al préstamo, Solís se opuso al TLC...

Defender el FEES en estas condiciones es oponerse al deterioro concreto de las condiciones de vida de todos los trabajadores universitarios y de todos los estudiantes, oponerse al PAC, oponerse al gobierno de Solís, del que no podemos esperar nada. Más en general, es oponerse a las condiciones económicas capitalistas del país, que son la base real que explica los recortes y la corrupción, la pobreza, la explotación de millones de trabajadores, el acoso a las mujeres como si fueran propiedades, como si fueran cosas materiales, etc.

Sin embargo, las condiciones actuales para enfrentar esa batalla son casi deplorables. La verdad sea dicha, debido a que durante los tres primeros años de gobierno del PAC tanto las federaciones estudiantiles como las direcciones sindicales como depositaron absoluta confianza en el gobierno, entonces no hay nadie preparado para luchar. Ni los trabajadores ni los estudiantes cuentan con organización mínima necesaria para llevar adelante esta lucha.

Las orientaciones implementadas por el Frente Amplio (FA) se basaban en dejar gobernar al gobierno, permitiendo que se mantuviera el rumbo de apertura comercial y la profundización consecuente de la dependencia al capital imperialista, bonos de deuda o el préstamo al BM.

Esta política del FA ha entrado en crisis y ahora se requiere establecer condiciones mínimas organizativas y políticas para lograr revertir las actuales condiciones de ataque neoliberal.

Nuestras propuestas

En ese sentido, debemos dar a las movilizaciones en defensa del presupuesto un matiz más general, más político, que permita unificar las luchas contra las rectorías y contra el gobierno. Por ello desde Organización Socialista proponemos lo siguiente:

1) Una marcha a Casa Presidencial para denunciar su política económica de endeudamiento externo y sumisión al capital imperialista, idéntica a la que aplica Jensen aplicando los planes del Banco Mundial.

2) Denunciamos que tanto en el gobierno como en las rectorías existen pequeños núcleos de poder que se defienden a toda costa. En el caso del gobierno, todo el personal ha salido a proteger a Solís, en la UCR el Consejo Universitario protege a Jensen.

3) Creemos que el FEES debe garantizar universidades al servicio de la clase trabajadora, lo cual en verdad implica discutir otro modelo universitario. Es necesario garantizar el acceso universal a la educación universitaria tal y como lo hacen otras universidades en América Latina, como la Universidad de Buenos Aires. Estamos por universidades mucho más grandes, con muchos más grupos y cupos, donde además a todos los docentes se les pague lo mismo por el mismo trabajo, donde a todos los docentes les paguen todos los meses y donde, finalmente, todos los miembros de la comunidad universitaria tengan derecho democrático al voto. Para nosotros la defensa del FEES no es solo un problema de dinero, sino que detrás de la lucha del FEES vemos la necesidad de implementar otro modelo universitario, uno que estaría al servicio de la clase trabajadora.

4) Denunciamos que tanto en la UCR como en la UNA el acoso sexual a las estudiantes mujeres es un secreto a voces y las rectorías pretenden solucionar esto con policías, cuando la única política real es expulsar de los claustros universitarios a todos los docentes acosadores. Es una obscenidad que detrás del régimen académico se escuden profesores para acosar, de la misma manera que es obsceno ver a los curas pedófilos detrás de la cruz.

5) Le exigimos a La Nación y a la Rectoría de la Universidad Nacional detener todos los ataques contra la toma del edificio de Ciencias Sociales. Si es cierto que el rector Salom estuvo en contra del acuerdo, lo emplazamos a que marche con nosotros.

6) Frente al gobierno de Solís denunciamos también las amenazas y la represión que las patronales han venido ejerciendo sobre dirigentes de SITRASEP por sus reclamos de condiciones laborales.

7) Proponemos la creación de un Comité Ejecutivo de lucha por el FEES, que se encargue de definir la política a seguir por los próximos meses, ya que es obvio que los problemas de presupuesto serán cotidianos e inmediatos. Por ello este Comité tiene como tarea hacer todas las denuncias vinculadas a recortes, despidos de interinos, cierre de cupos, denuncias de acoso, denuncia a Jensen, etc.

¡Por un FEES al servicio de la clase trabajadora!

¡No más deuda externa!

¡No más injerencia del Banco Mundial en la Educación!

¡Por universidades sin acosadores!

¡Cárcel para todos los corruptos!

ANTIGONCEPCIÓN
PARA PREVENIR
ABORTO LEGAL
PARA NO MORIR

Presentación del documento
"Aborto Libre en
Costa Rica: contexto,
mitos y tareas del
feminismo"

Sede de
Occidente UCR
(San Ramón)

Miércoles 13 de
Setiembre, 1pm
Aula 208

Foro del
Aborto